



Le diaconat permanent : un ministère connu, méconnu, reconnu ?

LE DIACONAT PERMANENT : un ministère connu méconnu, reconnu ?

Où nous situons-nous dans ce titre ?

En préambule de ma contribution, je m'appuie sur le carton d'invitation de mon ordination :

Est-il plus facile de dire : [« tes péchés te sont pardonnés »] ou bien de dire [« Lève-toi et marche » ?] Luc 5,23. Et [« il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux que l'on aime »] Jean 15,13.

Voilà ces deux versets que je ne cesserai de répéter et qui sont le fondement, en autre, de mon ministère diaconal.

« Se lever et marcher pour aimer, parce qu'aimer c'est pardonner et pardonner c'est aimer ! Oui aimer l'homme avec ce qu'il est, ses forces et ses faiblesses ! Aimer Dieu parce que Dieu est Amour et notre Père ». Jean-Paul M.

En 1964, dans la Constitution dogmatique sur l'Eglise au numéro 29, le Concile Vatican II a demandé que soit restauré le diaconat permanent et il précise qu'il pourra être ouvert aux hommes mariés.

Quelques points d'éclairage

- Le diacre permanent par son ordination, est serviteur de la charité (la diaconie), de la Parole, de la liturgie.
- L'appel est inhérent à l'Eglise. Jésus appelle ses disciples. L'Eglise interpelle et invite à se mettre à l'écoute du Seigneur et à se rendre disponible à son appel.
- Il doit être interpellé pour le bien de l'Eglise et pour son bien personnel et familial.
- L'évêque ordonne au diaconat permanent non pour exercer une fonction mais pour vivre un service à l'exemple du Christ.
- Le diacre nous rappelle que le Christ est venu parmi nous « pour servir et non pour être servi » (Mt 20,28). Ces hommes sont un appel pour chaque chrétien à devenir lui-même, serviteur de son frère par toute sa vie.
- Le diacre n'est pas forcément celui qui fait, mais celui qui est. Il reçoit une lettre de mission le jour de son ordination

Des diacres, figure de sainteté : Saint Etienne, Saint Laurent, Saint Vincent, Saint Ephrem, Saint François d'Assise, Saint Emilion.

